



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Bloqueo en Buena Vista genera pérdida de \$us 75 MM a los exportadores

El bloqueo de la carretera Santa Cruz-Cochabamba, a la altura de Buena Vista, cumplió ayer su octavo día. Pobladores de ese municipio impulsan esta medida de presión para exigir la construcción de la carretera Santa Cruz-Las Cruces-Buena Vista, sin embargo, generan un grave perjuicio, puesto que solamente el sector exportador reporta una pérdida de 75 millones de dólares.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230822/bloqueo-buena-vista-genera-perdida-us-75-mm-exportadores>

Bananeros reportan que Argentina les debe \$us 7 millones

Productores de plátano están en emergencia porque desde Argentina no les pagan deudas que suman 7 millones de dólares por la exportación de la fruta. Ayer protestaron en puertas del Ministerio de Economía para que el Gobierno atienda a su sector.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230822/bananeros-reportan-que-argentina-les-debe-us-7-millones>

René Salomón: “La AgTech puede ayudar a mejorar economía agrícola y atraer divisas”

René Salomón, es agrónomo, economista agrícola, director ejecutivo de la Fundación Trabajo Empresa y hoy está abocado de lleno a promover el uso de AgTech (aplicación de tecnologías de vanguardia en el agro). Cree que la tecnología ha posibilitado la agricultura de precisión, lo que significa que los agricultores pueden aplicar insumos, tales como fertilizantes y pesticidas, de manera más específica y según las necesidades reales de cada área de cultivo, reduciendo así el impacto ambiental y ahorrando recursos económicos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/rene-salomon-la-agtech-puede-ayudar-a-mejorar-economia-agricola-y-atraer-divisas_337018

Empresarios identificaron oportunidades comerciales en reciclaje de cartones

En el encuentro empresarial Binacional Bolivia-Uruguay, los participantes presentaron sus productos y servicios, identificando oportunidades comerciales que permitirán incrementar sus niveles productivos a través de la importación de materia prima, procedimientos y tecnología.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/22/empresarios-identificaron-oportunidades-comerciales-en-reciclaje-de-cartones/>

Agropecuarios fundan Cámara Agroindustrial de Pando

Con el fin de promover y fortalecer el desarrollo agrícola e industrial, ayer se fundó la Cámara Agroindustrial de Pando (CAIP), entidad que buscará aprovechar al máximo el potencial agrícola y forestal de la zona para generar empleo, impulsar la economía local y mejorar la calidad de vida de los habitantes.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/22/agropecuarios-fundan-camara-agroindustrial-de-pando/>

Manki, un emprendimiento chuquisaqueño que transforma el maní en mantequilla

Un inconfundible aroma de maní transcende las instalaciones de Manki, un emprendimiento chuquisaqueño elegido entre los finalistas del concurso "Emprender en tiempos de crisis" de la Fundación Samuel Doria Medina. Se trata de mantequilla de maní elaborada con productos 100% naturales.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230821_manki-un-emprendimiento-chuquisaqueño-que-transforma-el-mani-en-mantequilla.html

Montenegro afirma que la dolarización es una solución extrema

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, afirmó ayer que la dolarización de la economía es una “solución muy extrema”, porque quita instrumentos de política económica y el riesgo es no poder contener un “shok” económico externo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230822/montenegro-afirma-que-dolarizacion-es-solucion-extrema>

Prevén ahorrar este año \$us 1.000 MM en combustibles

El Gobierno proyecta, este año, reducir el costo de la importación de los combustibles en alrededor de 1.000 millones de dólares, informó el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, de acuerdo a una nota de prensa.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230822/preven-ahorrar-este-ano-us-1000-mm-combustibles>

Firmas estatales perdieron más de Bs 4.000 millones en 15 años de Gobierno del MAS, según estudio

Solo ruido, nada de nueces’. Es el título del libro realizado por Julio Linares, cuyo contenido investigativo y análisis de información financiera, concluye que 17 empresas estatales administradas por el Gobierno central (ver infografía), durante las gestiones del ex presidente Evo Morales y del actual jefe de Estado Luis Arce, perdieron más de Bs 4.000 millones (más de \$us 570 millones) entre 2007 y 2022.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/firmas-estatales-perdieron-mas-de-bs-4000-millones-en-15-anos-de-gobierno-del-mas-segun-estudio_337030

10 años: ASFI destaca fijación de tasas de interés y constitución de la función social entre los logros de la Ley de Servicios Financieros

Hoy se cumplen 10 años de la promulgación de la Ley 393 de Servicios Financieros, informó la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), que destacó los resultados alcanzados por la norma desde 2013.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/10-anos-asfi-destaca-fijacion-de-tasas-de-interes-y-constitucion-de-la-funcion-social-entre-los-logr_336968

Bolivia termina de pagar el capital e intereses del bono soberano emitido en 2013

El Banco Central de Bolivia (BCB) informó este martes que ha procedido al pago puntual de la última cuota por \$us189 millones (capital más intereses) a los tenedores privados del bono soberano emitido en agosto 2013, que tenía como plazo de vencimiento este 22 de agosto de 2023.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230822/bolivia-termina-pagar-capital-e-intereses-del-bono-soberano-emitido-0>

Cooperativistas piden a Arce más áreas mineras y cambio de política ambiental

Las cooperativas mineras tradicionales protagonizaron ayer una masiva marcha en el centro de la ciudad de La Paz para exigir al Gobierno de Luis Arce cumpla "inmediatamente" con 10 pedidos, entre los que se encuentran la entrega de nuevas áreas mineras y el cambio de la política ambiental.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230822/cooperativistas-piden-arce-mas-areas-mineras-cambio-politica-ambiental>

Gobierno garantiza mayor liquidez en el sistema financiero

El Gobierno garantizó ayer la importación y provisión de combustibles en el mercado interno, el pago de 188 millones de dólares a los inversionistas de los bonos nacionales y mayor liquidez del sistema financiero.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230822/gobierno-garantiza-mayor-liquidez-sistema-financiero>

La Gestora Pública hace más de 258.000 pagos a jubilados

La Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo efectuó más de 258.000 pagos y puso en circulación cerca de Bs 700 millones en la economía, informó el subgerente de Prestaciones, Javier Molina, según reporte de la agencia ABI.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/la-gestora-publica-hace-mas-de-258000-pagos-a-jubilados_337050

Gobierno y CAF buscan mejorar los servicios turísticos en el salar de Uyuni

El Gobierno y el Banco de Desarrollo de América latina-CAF apuntan a mejorar la calidad de los servicios turísticos en Uyuni (Potosí) a través de un programa de Bs 147 millones que incluye la construcción de tres hoteles, tres restaurantes y un centro recreacional en el salar más grande del mundo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-y-caf-buscan-mejorar-los-servicios-turisticos-en-el-salar-de-uyuni_336905

Bolivia marcha último en desarrollo de Inteligencia Artificial

Bolivia se ubica en el último lugar en la preparación y desarrollo de la Inteligencia Artificial (AI) en América Latina, según el primer informe especializado publicado en la región sobre esta tendencia en tecnología.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/22/bolivia-marcha-ultimo-en-desarrollo-de-inteligencia-artificial/>

La Aduana atenderá 24 horas en Yacuiba para reducir en al menos 15 horas el tiempo de despacho

La Aduana Nacional atenderá 24 horas los siete días de la semana en el punto fronterizo de Campo Pajoso-Yacuiba a partir de 1 de septiembre con el objetivo de reducir en al menos 15 horas el tiempo de despacho de la mercadería que ingresa de Argentina.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/21/la-aduana-atendera-24-horas-en-yacuiba-para-reducir-en-al-menos-15-horas-el-tiempo-de-despacho/>

Aduana destruye en Tarija 40 toneladas de bebidas alcohólicas ilegales

La Aduana Nacional inició este lunes en Tarija la destrucción de 40 toneladas de bebidas alcohólicas (cerveza, vino y licores) que ingresaron de forma ilegal a territorio nacional por las fronteras de Argentina y Chile, entre mayo y julio de este año.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40840-aduana-destruye-en-tarija-40-toneladas-de-bebidas-alcoholicas-ilegales>

En cumbre de los BRICS, Bolivia planteará fortalecer el multilateralismo en el mundo

A poco de iniciarse la XV Cumbre de los BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) en Sudáfrica, Bolivia alista

su participación con la postura de fortalecer el multilateralismo y que su voz se escuche, sin intermediarios, en los distintos foros y ámbitos internacionales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/21/en-cumbre-de-los-brics-bolivia-planteara-fortalecer-el-multilateralismo-en-el-mundo/>

El bloqueo continúa, la Gobernación deja en manos de la ABC la solución al conflicto en Santa Cruz

Después de casi tres horas de reunión entre la Gobernación de Santa Cruz y los sectores movilizados en Buena Vista, el bloqueo continúa. Este martes volverán a reunirse y se invitará a la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) para buscar una solución definitiva al conflicto por la construcción de la vía Santa Cruz-Tres Cruces-Buena Vista.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/21/el-bloqueo-continua-la-gobernacion-deja-en-manos-de-la-abc-la-solucion-al-conflicto-en-santa-cruz/>

Analista: Modelo Económico Social Comunitario Productivo es un motor para el comercio exterior de Bolivia

El analista económico, Martín Moreira, aseveró este martes que el Modelo Económico Social Comunitario Productivo, reinstalado desde noviembre de 2020 por el gobierno del presidente Luis Arce, es un motor para el comercio exterior de Bolivia.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40874-analista-modelo-economico-social-comunitario-productivo-es-un-motor-para-el-comercio-exterior-de-bolivia>

Comibol adquiere 14 volquetas para fortalecer la producción minera y anuncia la apertura de la Planta de Caracoles

La Corporación Minera de Bolivia (Comibol) proyecta para los próximos días la entrega de 14 volquetas a unidades productivas y el inicio de operaciones de la Planta de Concentrados de Estaño, en el centro minero de Caracoles, en La Paz.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40876-comibol-adquiere-14-volquetas-para-fortalecer-la-produccion-minera-y-anuncia-la-apertura-de-la-planta-de-caracoles>

Economía da curso a la solicitud de pago de productores de Guarayos por el acopio de granos

A través del Sistema de Gestión Pública (Sigep), administrada por el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, se atendió la solicitud de pago que demandaron los Productores Agropecuarios de la Provincia Guarayos (Fepag) por el acopio de arroz y maíz por parte de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), con la excepción de la solicitud de Arely Ortiz Carmen Rosa, debido a que su cuenta bancaria registrada en el sistema es incorrecta.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40863-economia-da-curso-a-la-solicitud-de-pago-de-productores-de-guarayos-por-el-acopio-de-granos>

Concluye feria de camélidos y entregan incentivos por Bs 240.000 a productores y transformadores

La XIII Expoferia Nacional de Camélidos de Cochabamba 2023 concluyó con la entrega de incentivos por más de Bs 240 mil a los productores y transformadores de fibra y carne de camélidos domésticos destacados, como a los ganadores de la categoría conjuntos musicales y la Ñusta "Sumaj kullakita".

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40862-concluye-feria-de-camelidos-y-entregan-incentivos-por-bs-240-000-a-productores-y-transformadores>

